

Una sociedad científica que promueve la preparación e investigación de los educadores cubanos: Asociación de Pedagogos de Cuba

Autor: Dr. C. Tomás Castillo Estrella

Centro de procedencia: Universidad de Ciencias Pedagógicas "Rafael María de Mendive"

Formando parte del Sistema de Ciencia e Innovación Tecnológica del Ministerio de Educación del país se encuentra la Asociación de Pedagogos de Cuba (APC), quien a su vez representa el Capítulo Cuba de la Asociación de Educadores de Latinoamérica y el Caribe (AELAC), organización creada a propuesta del Comandante Fidel Castro en el marco del Congreso Internacional Pedagogía' 90.

La APC forma parte de la llamada sociedad civil cubana reconocida como sociedad científica que tiene entre sus objetivos principales, estimular el desarrollo de la investigación científica en materia educativa como una vía para contribuir a la elevación de la calidad de la educación, así como desarrollar acciones de superación profesional, eventos de socialización y estimulación al educador, considerado este en su sentido más amplio.

Recientemente y como parte de las actividades de la Jornada Nacional de reconocimiento a la labor del maestro se celebró la Asamblea anual de miembros de la Filial de la Asociación de Pedagogos de Cuba en la provincia de Pinar del Río, organización que tiene más de 15 años de fundada y que ha marcado pautas por el amplio número de actividades científicas dirigidas a los educadores de la más occidental de las provincias cubanas.

La asamblea fue dedicada a la conmemoración del aniversario 50 de la realización de la Campaña de Alfabetización, evento que convirtió a Cuba en el primer país de América Latina Libre de ese flagelo que es el Analfabetismo, haciendo realidad el pensamiento martiano de "Ser cultos, es el único modo de ser libres" y que constituyó base de muchas transformaciones que el orden de la educación, la cultura y la política se han venido desarrollando en Cuba posterior al 22 de diciembre de 1961, ocasión en la que se izó, en la Plaza de la Revolución de la Habana, la bandera que anunciaba ante el mundo la coronación de tamaña hazaña.

Cinco alfabetizadores, formando parte de un panel, expresaron sus anécdotas cargadas de la emoción de aquellos inolvidables días para ellos, que siendo en su mayoría adolescentes, no vacilaron en marchar hacia los lugares más recónditos del país para llevar el pan de la enseñanza a los campesinos, obreros, amas de casa, soldados, que veían hacer realidad sus sueños de aprender a leer y escribir. A estos cinco alfabetizadores la Asociación de Pedagogos en Pinar del Río les entregó un reconocimiento en nombre de los miles de alfabetizadores que como ellos fueron protagonistas de una de las tareas más hermosas llevadas a cabo por la Revolución Cubana.

Si aquí se hubiera acabado la asamblea ya era motivo suficiente para haber reunido a más de cien asociados en representación de los once municipios de la provincia, pero no fue así y seguidamente los delegados participantes se multiplicaron en tres

comisiones para debatir las actividades realizadas durante el año 2011 y proyectar el plan de acciones del nuevo período, consientes todos del papel que, como sociedad científica, pueden jugar en el mejoramiento del trabajo de los educadores y por consiguiente de sus educandos desde la formación preescolar hasta la universitaria.

De esta manera hicieron referencia a actividades consideradas por ellos como metas para el año 2012, entre las que mencionaron: la investigación relacionada con los aportes de los educadores destacados del siglo XX, el proyecto "Educar para transformar" referido al trabajo de capacitación de los Consejos de Escuelas como una vía importante para lograr un mayor protagonismo de la familia en el trabajo conjunto de la escuela cubana, el desarrollo de eventos dirigidos a la superación y presentación de los resultados científicos de los educadores, así como continuar incentivando la realización de publicaciones donde se escriban las mejores experiencias que de carácter científico y metodológico llevan a delante cotidianamente nuestros educadores y la estimulación a los mejores educadores y sus resultados obtenidos mediante la actividad científica.

Felicitaciones a los más de 2 600 asociados que conforman esta sociedad científica en Pinar del Río y en especial a los agrupados en los municipios de Sandino, La Palma, San Luís y Pinar del Río, en los centros provinciales de la Escuela del Partido "Abel Santamaría", la Vocacional Militar "Camilo Cienfuegos" y la Vocacional de Arte "Raúl Sánchez" y las secciones científicas de Educación en Valores, Historia de la Educación, Sexualidad y Tecnología Educativa, esta última por su participación en ECURED conocida como la Enciclopedia cubana en la red, todos ellos por haber sido declarados grupos Destacados en el trabajo científico durante el año 2011.

Especial reconocimiento fue otorgado a la escuela seleccionada sede de este importante evento, la Escuela Formadora de Maestros "Tania la Guerrillera" que después de varios años inactiva reanuda su formación con una matrícula conformada por estudiantes egresados de noveno grado que han decidido formarse como maestros de las enseñanzas primaria y preescolar y que una vez incorporados al ejercito de educadores pinareños, continuaran estudios superiores en la Universidad de Ciencias Pedagógicas de la provincia.

Sin dudas, con la Asociación de Pedagogos de Cuba en Pinar del Río, estamos en presencia de una sociedad científica que estimula, promueve y participa de manera protagónica en la preparación e investigación de los educadores cubanos